

19 DE OCTUBRE DE 2023.

DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA, DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “PRESUPUESTO PARA TODOS”.

Muy buenas tardes, estimados y estimadas compañeras, diputadas y diputados, presidencia de la mesa directiva, muchas gracias a los medios de comunicación, acá presentes, a los jóvenes que nos visitan de la universidad; muchas gracias. Muy buenas tardes, hace algunos días, dos días para ser exactos, se presentó la propuesta alternativa del Paquete Económico 2024, y este, le estamos llamando en el Frente Amplio por México, “Presupuesto para Todas y Presupuesto para Todos”; este paquete tiene dos objetivos muy claros: Mejorar la calidad de vida de los mexicanos y ser responsables con las finanzas públicas. Estos dos grandes objetivos, sociedad en general, implican garantizar la continuidad de los programas sociales y además que la pensión de los adultos mayores, sea a partir de 60 años, fomentar la igualdad entre hombres y mujeres, apostarle a mejorar la seguridad, dando recursos a la policías estatales pero también a los policías municipales que han quedado en el abandono, regresar el seguro popular y mejorar por supuesto, los servicios de salud, fortalecer la calidad educativa, impulsar el deporte y establecer un fondo de desarrollo de ciudades, atraer nuevas inversiones, impulsar las pequeñas y medianas empresas, fomentar sectores estratégicos y por supuesto las nuevas tecnologías, impulsar la cultura y las artes, combatir el cambio climático y cuidar nuestros recursos naturales que son temas que le interesan a las y los jóvenes, apostar por el turismo y rescatar los parques nacionales, importante también, reducir la deuda, fomentar el crecimiento, el desarrollo y proteger a nuestras instituciones, las cuales hoy, se encuentran bajo ataque porque les quieren debilitar al quitarles los presupuestos que por ley les corresponde. El

paquete económico que presento el Ejecutivo Federal, hay que decirlo con toda claridad, es irresponsable e insensible, en la asignación del gasto, ¿Por qué?, porque está generando endeudamiento, se endeudan para gastar el dinero que no tienen y lo derrochan en elefantes blancos que se presumen como proyectos de infraestructura, pero lo que es más grave, hacer un cochinito para el año siguiente, que es el año electorero. El gobierno juega con el precio del petróleo, en la Ley de Ingresos que presentaron dicen, que cada barril lo venderán a 56.7 dólares pero si revisamos la actualización de los precios, esto se está comercializando 78, 80, 82, 85 el día de ayer 82.44 son más de 25 dólares de diferencia por cada barril de petróleo, que no, nos explican a donde se va a ir y menos nos dicen, cómo se va a gastar, son 47 millones de dólares diarios que se van, quien sabe a dónde... casi 2 millones de dólares por hora, sin ninguna rendición de cuentas si a ellos le interesaran los pobres, entonces, porque escatiman, perdón... en la inversión en salud, en la inversión en bienestar, en la inversión en empleo y en el campo, por mencionar algunos. El presupuesto del gobierno de México, no debe ser de unos cuantos, es todas y de todos los mexicanos, por supuesto, que, desde ahora, rechazamos que se busque aprobar un presupuesto sin discusión y sin análisis. En México, existe la división de poderes y al Congreso Federal le corresponde razonar, discutir, modificar, si así lo consideren, el Proyecto de Presupuesto, este presupuesto para todas y para todos, el presupuesto alternativo que presenta el Frente Amplio por México, y que hoy estamos sometiendo a este debate parlamentario busca mitigar la discrecionalidad con la que se aplica el presupuesto público y recuperar el camino del crecimiento económico con desarrollo social, el gobierno no solo ha fallado en garantizar el estado de derecho, para las actividades productivas sino que ha mal gastado el dinero en obras faraónicas sin factibilidad económica, técnica y de ningún tipo, no debemos permitir que dejen a la economía de nuestro país colgada de alfileres, a nosotros si nos preocupa México y el futuro de las generaciones de México, por eso, estamos proponiendo reducir la deuda en 188 mil millones de pesos, no queremos hipotecar el futuro, la vida de los niños y de los jóvenes, y ustedes se preguntaran ¿cómo se va a lograr? Uno, rectificando el promedio del barril de petróleo ubicándolo en 76.7 dólares, basados en precio de mercado, el estado de la producción actual, el tipo de cambio y las

proyecciones a futuro del crudo. Dos, reasignando 510 mil 292 millones de pesos de manera responsable, hacia los rubros que impactan más la calidad de vida de los mexicanos, salud, programas sociales, educación como decía hace rato, campo y hoy, no cabe duda que la seguridad es lo que más lastima a los mexicanos. La pregunta es sencilla ¿Qué quieren los mexicanos?, ¿medicinas para su familia? o una refinería con sobrecostos y que aún no refina, ¿una línea aérea del ejército o seguridad en las calles? Señoras y señores, escuchemos a los ciudadanos, hay que enterarnos del control que ejercen los poderes facticos en varios territorios del país, de las extorsiones que hay en estado como Guerrero o de los homicidios en Zacatecas y de los feminicidios que hay en todo México, el presupuesto se debe utilizar para enfrentar esta crisis de violencia y atender el sufrimiento de las víctimas, nadie acaso nos ha hablado de los tratamientos para los niños con cáncer, se pueden imaginar la angustia que viven las familias que no encuentran medicinas, el presupuesto esta para resolver carencias, no para satisfacer ocurrencias. La seguridad y la salud, son hoy la mayor preocupación de las y los mexicanos, y en consecuencia debe ser esta, la principal prioridad del Presupuesto 2024, se le pide a los Senadores de la República, defender la Ley de Ingresos, de manera responsable y desde acá a las y los diputados que conforman el Frente Amplio, a las diputadas federales Yeimi Yazmín Aguilar Cifuentes, Olga Luz Espinosa Morales y Adela Ramos Juárez, que defiendan a las y los chiapanecos, a las y los mexicanos, de los siguientes temas: Aumentar el gasto en salud que permitirá restablecer el seguro popular 139 mil 558 millones de pesos, que tendrá atención médica, medicamentos y tratamientos, que le pongan el nombre que quieran, pero que se vuelva a garantizar el acceso a la salud de millones de familias que hoy han quedado en la angustia y el desempleo. Ya demostraron que no saben, desaparecieron el seguro popular, crearon el INSABI, y fue un fracaso que le pongan como quieran, pero que hayan medicinas, tratamientos a los niños, a las familias que así lo requieren, urge invertir en mantenimiento y equipamiento de hospitales, que grave, que grave que el personal médico tenga que cargar a los enfermos por las escaleras, porque los elevadores no funcionan, en seguridad y protección ciudadana, se busca aumentar 20 mil millones de pesos para fortalecer a las policías estatales y municipales, no habrá seguridad nacional, sin seguridad estatal y mucho menos

municipal, hay policías municipales y ministerios públicos que tienen sueldos bajísimos, si seguimos pagando sueldos miserables a los integrantes de la seguridad pública, seguiremos teniendo una seguridad miserable como hoy la sufrimos, proponemos reasignar 59 mil 954 millones de pesos, en participaciones federales que reciben las entidades federativas para su gasto en seguridad, ya no queremos ver que las bandas criminales impongan su ley en las distintas regiones del país. En bienestar, se propone aumentar 116 mil 700 millones de pesos, que permitirían garantizar la pensión universal a los adultos mayores, que se escuche claro y que se escuche fuerte, a partir de los 60 años de edad, esta es una realidad, que una persona de 60 años en adelante ya no encuentra fácilmente un empleo, a ellos debemos ayudarles y sobretodo también entender que la esperanza de vida después de la pandemia en las zonas marginadas es mucho menor que en el resto del país.